
行「國安法」群妖喪膽

從逾6萬投稿「書法國展」想起
據聞，去年中國
的書法國展有6萬

人投稿，令著名書法家陳振濂先生
感到擔憂。
書法作為國學，為廣大民眾喜聞
樂見，國展多人參加，本是值得慶
幸的好事，說明書法群眾基礎好，
繁榮昌盛，未來可期！但陳振濂卻
對此覺得恐慌：「敢投國家級展覽
的，當然必已經有一定的把握和自
我認定。但有6萬人自信滿滿認為
自己已經達到全國級的高端水平，
可以在全國範圍內與高手一爭高
下。這樣的自信，在其他協會裏極
其罕見。即使是與書法同類屬性的
篆刻，全國統算起來，投稿量也不
超過3,000左右，根本不可能有1
萬、2萬初學刻印者膽大妄為，敢
不顧自己水平、而冒天下之大不韙
去投稿『國展』篆刻。」
陳振濂覺得這6萬人膽大妄為，

敢「冒天下之大不韙」投稿「國
展」，說得投稿參展好像是要幹什
麼壞事似的，實在令人費解。
為什麼會有6萬人信心滿滿，要

與中國書協的會員和全國高手比個
高低呢？個人認為這應「歸功」於
中國書協。中國書協作為一個組織

機構，它的行為帶有導向性。中國
書協自沈鵬、張海上台以來，一直
主張書法藝術創新，於是有的人打
着創新的口號，顛覆書法藝術的傳
承，破壞漢字的書寫規則，專寫
「丑書」，令寫「丑」字風靡全
國。如今，很多的所謂「丑書」，
從藝術的角度去看，有些作品的確
很不錯。但從書法的角度去看，則
毫無文人氣、書卷氣、金石氣。書
法需要國人的傳承，偏離了大眾的
審美，就失去了靈魂，現在的「書
法藝術」有可能是真藝術，但也可
能是真垃圾，普通人根本無法理
解。
我國書壇已無林散之、沈尹默、

沙孟海、謝無量、齊白石和李叔同
等能以藝服人的書法家了，近幾屆
中國書協主席的水平也差強人意，
加上各省市很多書協的主席、副主
席本是寫老幹體的官員，有些甚至
還是花錢買來的職位，水平不言而
喻。而各類所謂名人書法，江湖書
法粉墨登場，書壇一時被搞得烏煙
瘴氣，所以大批新俊英才認為自己
能與他們一較高下，便紛紛爭取機
會參展，6萬多人便由此而來，這
確實令人感慨！

「 香 港 國 安
法」一經實施，
香港群妖馬上陷

入絕境，因為他們的如意算盤打不
響了，紛紛尋找外國庇護之途以自
保。
本來，香港一向以商業經濟為重
心，政治一向穩定，可惜一群「反
中亂港」之徒在外來的政治奸人鼓
勵之下，竟然妄自提出「香港獨
立」的口號。然而這班搞事之徒並
非有什麼理想，而是受了有心人的
金錢誘惑，從而拿了一支「香港獨
立」的旗幟示威，更煽動一些無知
市民，盲目跟從，並信以為真，香
港真可以獨立。有些政棍甚或以為
香港成功獨立後，自己有機會被選
做「香港特首」。
唉！「香港獨立」？有何條件？
香港本土缺乏賴以維持生存的糧食
和可飲用的食水，如何「獨立」？
或許有人說︰「香港最近可向新加
坡買水，甚或買礦泉水飲用。」天
真啊！可知新加坡也是要靠外國從
海底鋪設的水管「買水」應用，那
麼新加坡有條件提供（賣水）服務
嗎？真是愚不可及！雖然如此，可
惜居然還有一些愚蠢之徒群起抗
命！這些無知之徒，基本知識缺
乏，不明白內地如果不供水給香
港，香港就算再建造多個水塘也未
夠提供足夠的食水給港人使用；何
況即使多建水塘，假如上天不下
雨，水塘可以自己出水嗎？不可不
知水塘的最大功能只是用來儲存食
水而已！水塘乾旱怎辦？祈求上天
降雨救急，行得通嗎？所以我們應
該清楚明白知道沒有內地供水，香
港會變成怎樣的城市？相信市民不
會忘記昔日「4天供水一次」的情
境吧！可嘆一些香港人極為忘本，
對祖國的關懷和愛護完全不領情，

反而以為沒有香港的貢獻，中國在
經濟上損失無限呢！真是一派胡言
呀！
無可否認，昔日香港可能真的對
內地作出不少貢獻，但也不要忘記
假如內地單單不提供食水、糧食或
不提供蔬菜、豬、牛、羊等等日常
食用品，又或許只提供十分之一的
數量，相信香港在蔬菜和肉類等價
格上立刻漲價不少，受影響是誰？
部分香港人卻不知感恩，反而以為
他們不用國貨，內地的經濟一定大
受打擊。可惜他們不明白，內地14
億人，香港只有700多萬人，就算
港人完全不用國貨，相信也不影響
內地經濟。
看看現今香港的經濟，沒有內地

旅客來港旅遊消費，旅遊業一落千
丈，飲食業、零售業也大不如前，
所以很明顯香港不倚靠祖國強而有
力無條件的背後支持，可以成為世
界金融中心嗎？
各位不可忘記多年前香港發生的

金融風暴，誰伸出援手？以擊退外
魔的衝擊？單憑香港本身的財力物
力能擊退狙擊手嗎？
一群腦袋尚未成熟的年輕人，深

受別人的利用，甘願做外國奴，真
可悲！現今國家要及時阻止這股顛
覆國家安全的歪風蔓延，「香港國
安法」終於實施了，明確聲明作出
懲罰規定絕不容許任何人作出顛覆
亂港的勾當，任何人欲以身試法，
必受嚴懲。
各人應該拋開成見，理智地了解

今天的國際環境，國家已在國際舞
台上站起來了，誰敢利用香港作為
顛覆中國的基地，中國政府必定予
以打擊。本山人衷心呼籲那些無知
愚昧的「反中亂港」分子，醒醒
吧！回頭是岸，做返一個堂堂正正
的中國人！炎黃子孫！

當年來自濠江的小
伙子，香港第一代創
意本地旅遊專家Peter

哥哥黃思濠先生最高紀錄一個月打7份
工，而每一位老闆對他都非常讚賞，他
曾經出任攝影師、諷刺時弊的報章繪畫
師、小良友出版人、童裝推廣人、電台
節目主持人、電視台娛樂雜誌的副總編
輯和兼職導遊領隊等等，多才多藝！
就在娛樂雜誌認識了專辦歐洲旅遊的

公司高層，當年他憑妙筆生花地寫出了
一連串吸引的遊蹤，結果90多人全團爆
滿；老闆乘勝追擊再下一城，決意290人
包機遊日本，Peter哥哥想出了「50元遊
日本」這個標題！結果全機爆滿，這些
經歷讓他的創業信心更強！
「香港是個可愛的地方，我可以舉辦香

港人遊香港，人們可以不用再等待兒女帶
路出行了，但怎樣設計新穎的項目作招
徠？真幸運，剛有老友知道我醞釀搞本地
旅行團，他來電求救……原來他的老闆在
巴黎聘請萊藍鐘歌舞團在碧麗宮夜總會表
演，每位客人600元包晚餐跳舞，可惜全
場1,200位最多那場只有20人，他就快要
被辭退……我提議每天下午5時多加一
場，5時30分吃中餐看表演，大飽眼福後
準7時退場。我收50元一位，結果第一天
就有800人進場，老友擁抱着我流淚！我
們簽約3年，天天客似雲來！」
Peter哥哥的創意來自愛迪生，「因為

在他發明電燈之前，世界上沒有燈膽！
所以我們不是想不通，只是沒有好好動
腦筋去想，我時常留意社會動態，訪問
街坊鄰里有什麼地方想去的……原來他
們想去大嶼山拜佛，但好難迫巴士，我
立即想到有得做！天壇大佛的大師和我
好稔熟，因為我後來帶了很多遊客去拜
神，我更教他們煮合大家口味的齋。我
們經常筵開數十席，我要求領隊帶同枱

布到場，當枱布鋪上那些鐵皮片的枱面
上，場面即時升級！齋是一樣的，但是
吃下去的心情已經完全不同了！」
Peter哥哥揭開了本地旅遊的新一頁，

他曾經鼓勵香港人住香港的酒店，客人在
中環大會堂出發，雖然住對面的希爾頓酒
店，但是他們第一站是過海到啟德機場兜
一個圈，當自己是剛剛到達香港的旅
客，再到酒店暢泳、翌日享受酒店自助
早餐。他花盡心思就是做到了「人無我
有，人有我精」的本地創意旅遊特點！
現時在此抗疫期間，他再三鼓勵同業

多多運用政府給予業內的關懷行動，由
本年度一月份開始，政府給予津貼補助
推動本地旅遊，有5個條件︰1）客人要
坐旅遊巴士。2）要有用餐的安排。3）
買保險。4）有牌導遊隨團出發。5）參
考不同本港的旅遊路線……每位旅客資
助200元。「希望各位同業各展所長，百
花齊放，盡其所能令市民重拾以往的開
心，一部旅遊巴士就是一個大家庭，導
遊更可自備百寶袋，裏面有藥油、牙
籤、打火機、眼鏡專用的螺絲批……勿
以善小而不為、勿以惡小而為之！這樣
不但博得遊客的歡心，亦可達到自己真
正服務的能量！」
這就是無微不至，轉數無限的創意本

地旅遊專家Peter哥哥黃思濠先生！

創意本地旅遊專家——黃思濠
過去一年的「修例風波」、「黑暴」人
禍，香港年輕一代明顯已被別有用心者全
方位洗腦，竟認為可濫用暴力表達訴求，

就算面對疫情，依然響應煽動，繼續上街堵路破壞，部分
更不斷高呼「港獨」口號……反映出回歸23年來，政府
明顯未能守住年輕一代的民心。
回歸以來，特區政府在教育上最大的改革，無疑是母語

教學與通識教育。文公子在中大聯合書院讀書時，已經接
觸通識教育。我們必須於兩個學年內，在文學院、社會科
學院、工商管理學院、理學院甚至醫學院中，選修起碼四
科不同學院的指定入門課程，令主修不同學科的同學，有
機會接觸完全不同的領域，明白天高地厚，見識世界廣大。
而中學的通識教育則有所不同。根據教育局課程及評估

指引，該科旨在透過探究各類議題，以擴闊學生的知識基
礎，加強對社會的觸覺。課程內容涉及的「個人成長與人
際關係」、「今日香港」、「現代中國」、「全球化」、
「公共衞生」和「能源科技與環境」等6大單元，對學生
個人、社會和世界具有重要意義。而考試的重點，在於透
過真實的社會議題來設問，評估知識、概念的認知和思維
能力的應用，例如推論、解難、溝通等能力。
及後，文公子有機會聽主事者講解，方知原來當年有人

抱怨香港不夠政治人才，因而推出通識教育的主要目的，
就是培育政治人才，故此在設計上，除了知識傳授外，也
很注重培養學生獨立思考和批判思維的能力。
擴闊學生視野，本為好事，然而，通識科無論教科書與

參考書，都無須送審，只靠老師下載報章媒體資料作為教
材，甚至鼓勵採用「校本」內容，就成為致命問題；無論
教與學的內容，都可說是完全失控。
在不少報道中，都可見到個別教材中，的確存在不少誤

導內容，部分老師甚至肆意在教書時妖魔化國家與特區政
府，明顯有意引導入世未深的學生，作出錯誤的結論，甚
至從而產生仇中排華「港獨」的思想傾向。
撥亂反正，教育當局除了須嚴格管理老師外，更必須防

止誤導的內容再滲入課程當中。如果因為時間人手等問
題，未能將教科書與參考書全部送審，倒不如全面統一
教材內容，令教與學都有特定的範圍，挽救年輕人不再
被誤導侵害。此外，課程亦可考慮加入更多公民教育及中
史內容，望能重新培養出年輕人對國家的向心力，方為治
本之道。

改革通識教材挽救愛國心

藝人走紅，只需
要一個機會。

湯洛雯的機會來自黃心穎。爆出
「安心事件」後，黃心穎形象盡
毀，她參演的TVB重頭劇《法證先
鋒IV》避免受到牽連，馬上換人補
拍，她的戲份臨危受命由湯洛雯頂
上，湯洛雯知道機會難得，出盡洪
荒之力演出，更憑此劇洗脫「NG
王」污名，更獲男主角黃浩然封為
「一Take湯」，網民亦大讚她演技
大躍進，被視為TVB最有潛質的上
位花旦。
《法證先鋒IV》不單令湯洛雯登
上花旦之列，更迫她成功減肥。現
年33歲的湯洛雯有「靚湯」之稱，
但前年與拍拖4年的男友羅天宇分
手後，因情傷而令體形發胖，身高
1.7米的她，體重失控，高峰時一度
超過120磅，面形身材變得十分圓
潤，不適合出鏡，她大為苦惱。去
年她獲派接替黃心穎的角色，即被
勒令一個月內要勁減10磅。
除帶氧運動，她還進行重點肌肉
訓練，但她無特別的減肥餐單，笑
言一直未能吃得清淡及盡戒油鹽糖
分，而是根據自己的BMI計算每日
所需卡路里去進食，更強調吸收的

卡路里絕不能過少，否則很容易體
重反彈。
她又提議靠運動和節食都未能減

肥達標的朋友，可考慮用按摩淋巴
方法去水腫，她自認是水腫型，所
以會到美容院用儀器推脂按摩，推
走部分頑固的脂肪，同時達到拉提
效果，變回「靚湯」，更有信心出
鏡。
不說不知，湯洛雯是圈中隱形小
富婆，一直有意置業的她，去年
年尾，斥資4,581.3萬港元（下同）
於香港近郊購入一座別墅，實用面
積2,161呎，另外連549呎花園及車
位，呎價約16,206元。根據土地註
冊處資料顯示，洋房的登記買家名
稱 是 湯 洛 雯 （TONG LOK
MAN），沒有與人聯名，選擇以5
年長成交期付款辦法。她爸爸湯鎮
宗向來投資有道，手持的物業全部
有賺無蝕，未知今次湯洛雯出手是
否得爸爸指點。她表示一直都希望
可以改善家人居住環境，會與家人
一起入住豪宅，家人也有份出資購
入豪宅。
為了新房子，她會更投入努力工

作賺錢供樓。首次躍升業主，湯洛
雯直言很緊張、有壓力，但開心。

湯洛雯：圈中隱形小富婆

進入夏天，天氣已經愈來
愈炎熱，我們的心情好像也

跟着升溫。一旦離開了空調，或者奔波了一段
路，就有一種用盡了所有力氣的感覺，如果再
遇上什麼不順心的事情，那簡直是火上澆油，
會感到非常的煩躁、不安。我們煩躁不安，天
氣的炎熱是當中一個原因，但更多的原因是我
們內心的雜念太多。
首先來了解一下什麼是雜念，它是指目標之外

一些大大小小的慾望，比如金錢，榮譽得失，利
益關係等等。人之所以不安，多半是因為慾望
沒有達到滿足而引起的。慾望這個詞，並不都
是壞的，因為從某種程度上說，我們的人生理
想也是一種慾望，這是正常的慾望。但是我們今
天強調的是，多餘的慾望，也就是雜念。
我們可以想想，每個人一天之中的心靈能量

是有限的，如果我們把太多的雜念都放到心
裏，他必然會佔據我們的心靈，消耗着我們的

能量，擾亂着我們的心緒。一個人雜念太多，
注定是不能活得灑脫。比如有些人明明有了一
份比較滿意的工作，已經得到了自己想要的職
位，但還是不滿足，還想要索取更多。有些人
一開始願望簡單，想着只要簡單的溫飽生活就
可以，但是，隨着得到的東西愈來愈多，雜念
也愈來愈多。總想着賺更多的錢，即使賺了一
筆可觀的錢，也會想着如果有更多的錢，還可
以得到什麼什麼。這樣的慾望雖然對別人無
害，但是慾望一旦生出來，就會愈來愈大，延
伸得愈來愈長，它總會影響你的生活。錢是賺
不完的，慾望是填不滿的，但是你的工作負荷
有限，你每一天的時間也有限，所以慾望愈
大，你的生活就愈焦慮，一直活在惴惴不安之
中，又怎麼能真正寧靜舒適地生活呢？人的一
顆心本來能量有限，如何能處理那麼多大大小
小雜念和慾望呢？
雜念和貪婪的慾望，在我們每個人心中都可

能出現，有一些雜念雖然沒有侵犯別人的權
益，但卻會讓我們感到煩躁不安。比如我們找
工作，別人說這個好，我們就想去，別人說那
個好，我們又想擁有，還會經過各種各樣的權
衡利弊，放棄了又會感到可惜，不放棄吧又還
想要更好的……即使擁有了很好的，也還是想
要更好的。而且，我們總是習慣和別人做比
較，看到別人的豐厚財富、甜蜜感情、漂亮外
表等等一切我們所沒有，或是比我們好的東
西，我們都想得到。但卻忘記了自己擁有的是
多麼美好，這就是雜念和慾望對我們的人生擾
亂，也是貪婪慾望對人的危害。
其實生活可以很簡單，真正的快樂並不需要

那麼多的金錢和物質，要想過灑脫自在的人
生，必須放下雜念，為生活做減法，撤銷那些
阻擋我們目光的東西，放棄那些令我們糾結的
事情，我們才能看得更遠，才能逍遙自在，才
能寧靜致遠。

放下雜念 寧靜致遠
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攻心有術
在成都武侯祠諸葛孔明

先生的祠堂正殿當中，有
一副有名的對聯，曾讓毛
澤東主席沉思良久，並着
手記下。這副對聯全聯如

下：攻心則反側自消，從古知兵非好戰；不
審勢即寬嚴皆誤，後來治蜀要深思。此聯是
清人趙藩所題，堪稱武侯祠楹聯之冠，受到
後人高度讚賞。
清光緒二十八年（1902年）11月上旬，

時任四川鹽茶使的趙藩追思諸葛亮治軍理政
的功績和過失，並聯想新任四川總督岑春煊
濫用武力鎮壓民眾的情況，心情激蕩，遂寫
下此聯勸諫上司。
孫子云：「上攻伐謀，其次伐交，次之伐

兵。」一個新聞系的畢業生急於找到工作。
一天，他到某報社求職，見到總編時說：
「你們需要一個編輯嗎？」「不需要！」
「記者呢？」「不需要！」「那麼排字工
人、校對呢？」「不，我們現在什麼空缺也
沒有了。」「那麼，你們一定需要這個東
西。」說着，他從公文包中拿出一塊精緻的
小牌子，上面寫着「額滿，暫不僱用」。總
編看了看牌子，微笑着點了點頭，說：「如
果你願意，可以到我們廣告部工作。」
這個大學生通過自己製作的小牌子，表現

出自己超常的「伐謀」和「伐交」本領，同
時在言談舉止中滲透着足夠的機智和樂觀，
給總編留下鍥而不捨和自備一套的「第一印
象」，從而為自己贏得了滿意的工作。
有一次，美國《黑檀》月刊主編約翰遜想
要拉到森尼斯公司的廣告。該公司的首腦麥
唐納是個極其精明能幹的人。約翰遜先寫了
一封信給麥唐納，要求和他談談森尼斯公司
的廣告在黑人社會中的重要性。
麥唐納回信說：「來信已經收到，不過我
不能見您。我並不主管廣告。」約翰遜並不
氣餒，他又寫了一封信給麥唐納，問：「我

可不可以拜訪您？談一談在黑人社會進行廣
告宣傳的好處。」麥唐納回信道：「我決定
可以見您。不過，要是您想談在您的刊物上
登廣告的事，我立刻就結束會見。」
約翰遜翻閱了美國名人錄，發現麥唐納是

一位探險家，曾到過北極，時間是在漢森於
1909年到達北極後的幾年間。漢森是黑人，
曾就本身的獨特經歷寫過一本書。很快，約
翰遜笑了，自己有辦法了。他興沖沖地找到
漢森，請漢森在那本書上簽名，以便送給麥
唐納；同時，他着手寫了一篇介紹漢森的文
章，很快刊發在《黑檀》上。
會見時，讓約翰遜驚奇的是，麥唐納見面

的第一句話就是：「看到那雙雪靴沒有？那
是漢森送給我的。我把他當做心靈相通的朋
友，你看過他寫的那本書沒有？」「看
過」，約翰遜微笑着說︰「湊巧我這裏有一
本，他還特地在這本書上簽了名。」
麥唐納高興地翻着書，突然說：「您出版

一份黑人雜誌，這很好。在我看來，黑人雜
誌上該有一篇介紹像漢森這樣的人的文章才
對。」約翰遜對他的意見非常贊同，並將新
出版的雜誌遞給他。然後，他告訴麥唐納，
自己創辦這份雜誌的目的，就是為了宣傳像
漢森這樣克服一切障礙而達到最高理想的
人。麥唐納認真地翻閱着雜誌，說：「我已
沒有什麼理由不在您的雜誌上登廣告了。」
正是約翰遜順應了麥唐納與漢森之間相惜相
知之實，遂以求同之術步步接近麥唐納，最
終使麥唐納心服口服地答應了要求。
有一天，英國女王伊莉莎白二世與丈夫鬧了

彆扭。丈夫很生氣，任憑怎麼說也是關門不
出。很長一段時間以後，女王怕丈夫在裏面悶
壞了，心疼地叫他開門，說：「快開門，我是
女王。」對方沒有一點兒反應。女王好像覺察
到什麼，於是很禮貌地說：「我是伊莉莎白，
請開門。」丈夫咳嗽了一聲，還沒理睬她。女
王靈機一動，溫存地說：「親愛的，開門吧，

我是你的妻子！」整天生活在女王影子下的丈
夫，心靈受壓抑很久了，聽到如此平等溫柔的
話，如沐春風，叫他如何不開門呢？「進來
吧，夫人！」他眉開眼笑地開門了，因為一句
話說到了心坎裏，很快產生了「四両撥千斤」
的作用。
一位教育界的朋友對我說，她班級上有一

個女生穎，因父母有矛盾長期分居，個人表
現有些發飆。母親一手帶大姐弟兩個孩子，
其中就有穎這個姐姐。實在忙不過來，從穎
4歲時，母親便把她交給了沒孩子的姨媽
帶。因姨媽天天寵着，穎天生性格要強，甚
至潑辣無畏。上初一時，與男生打架，與老
師頂嘴，成為家常便飯。身為班主任老師，
朋友與穎的媽媽聊了一個多小時，才明白穎
由姨媽帶大的實際情況。
朋友笑着對穎的媽媽說：「她離你的心靈

太遠，感覺自己沒人疼沒人愛的。你們母女
之間有一層窗戶紙，相互之間無法捅破。這
樣吧，你寫一封長信，由我交給她，我再把
你的心裏話轉述給她，讓她無處安放的心得
以安寧。相信不久，她心靈壁壘的城堡會訇
然倒塌。」果然，經過朋友和穎的幾次談
心，分析了種種情況，最終攻下她的一顆九
曲玲瓏心。有一次穎淚如雨下，從心裏徹底
原諒了媽媽。為報答班主任，穎在生活和學
習上非常上進。
無論是新聞系畢業生還是《黑檀》主編，
也無論英國女王伊莉莎白二世，還是教育界
的朋友，他們能夠攻心取得成功，都仰賴以
鍥而不捨的態度苦心經營。在非常不利的條
件下，他們分別開動自己的腦筋，相繼利用
小牌子、黑人漢森、妻子身份和一封長信等
道具，把心靈的馨香適時播撒出去。正是這
種讓興趣點說話、給傷心點安妥的攻心之
術，攻而不露聲色，求而有理有節，能夠走
入對方心靈柔軟的地方。欣賞之餘，不由令
人拍手擊掌，連連頷首歎服。
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